

## La situation financière complexe du lycée Le Dantec

La dotation attribuée par la Région au lycée public pour 2025 ne suffira pas à couvrir tous les frais. Des représentants de parents d'élèves et des personnels s'en alarment.

Comment imaginer l'un des plus grands lycées bretons dans une situation budgétaire aussi difficile ? « Au lycée Félix-Le Dantec, il est devenu difficile de changer une serrure, des ampoules ou du papier toilette », comme le résume ce représentant des parents d'élèves. C'est la réalité du lycée Félix-Le Dantec, confronté à « une situation financière complexe », admet la proviseure, Pascale Le Flem.

Cette situation ne résulte en aucun cas d'une mauvaise gestion de l'établissement : c'est le montant de la dotation attribuée à l'établissement par la Région pour 2025 qui est en cause. « Nous avons fini l'année précédente dans une situation très tendue, mais la suivante nous alerte : la dotation ne suffira pas à couvrir l'ensemble de nos besoins et des charges courantes », explique la cheffe de l'établissement aux 2 000 élèves. Laquelle l'assure : « Pour autant, on n'a pas recalé jusqu'à présent de projet pédagogique important. »

« Vives inquiétudes »

La situation n'a pas manqué d'interpeller des représentants de parents d'élèves et de personnels du lycée, lorsqu'elle leur a été présentée à la rentrée. « D'année en année, la Région a demandé au lycée de puiser dans ses réserves, notamment pour des travaux d'entretien urgents. Le résultat, c'est qu'aujourd'hui, son fonds de roulement a fondu et que cette dotation de la Région ne suffira pas et de loin », pose ce parent, en évoquant une dotation annuelle prévue « à hauteur de 290 000 €, là où 400 000 € » seraient nécessaires. « Dès lors, on savait que le lycée n'aurait pas de quoi fonctionner normalement. »

Ce contexte pousse aujourd'hui ces représentants à réagir. Dans un communiqué de presse commun adressé à la presse locale mardi, les élus du personnel (FSU et CFDT) au conseil d'administration du lycée général et technologique, ainsi que les associations des parents d'élèves (Perl et FCPE), « souhaitent exprimer leurs vives inquiétudes concernant la dotation budgétaire octroyée par le Conseil régional ».



Les élus du personnel (FSU et CFDT) au conseil d'administration du lycée et les associations des parents d'élèves expriment leurs « vives inquiétudes » concernant la dotation budgétaire insuffisante attribuée par le Conseil régional. (PHOTO : OUEST-FRANCE)

Ils relèvent que « le lycée a dû, pour la fin de l'année, faire face à des dépenses bien supérieures aux possibilités du lycée ». Ils relaient, quant à eux, que « les équipes pédagogiques se sont émues de voir des projets gelés, voire annulés pour la fin de cette année civile, faute de moyens ».

Si aucune mobilisation n'est à l'ordre du jour, il faut probablement voir les signes d'ouverture de la Région. « Pour l'année 2025, la situation paraît s'améliorer : la Région semble avoir pris conscience des difficultés du lycée et un dialogue plus constructif se met en place », constatent les représentants des parents et personnels. Lesquels évoquent des échanges avec la conseillère régionale, Gaby Cadiou.

Si l'élue n'a pu être jointe jeudi, elle se disait confiante dans une issue le mois dernier : « Que l'équipe pédagogique et les parents se rassurent : la Région ne les laissera pas tomber et un dialogue constructif est d'ores

et déjà en place avec l'administration ».

Des représentants « vigilants »

Les représentants des parents, agents et enseignants se disent néanmoins « vigilants et attendent des avancées concrètes concernant ce budget 2025. Les objectifs étant de pouvoir continuer à offrir aux élèves du lycée Le Dantec un fonctionnement pédagogique riche et varié dans le cadre d'un service public de qualité », comme ils l'écrivent.

Les sujets de préoccupation ne manquent décidément pas aux parents d'élèves : leurs deux associations se disent, elles aussi, « en très grosses difficultés financières ». En complétant les subventions allouées par la Région, elles permettaient jusqu'à maintenant aux lycéens de disposer de l'ensemble des manuels scolaires pour un coût modique. « Mais ces subventions, au fil du temps, ont tout simplement dispa-

ru : la Région versait 50 € par élève en 2021, puis seulement 15 € par élève en 2023. Pour cette rentrée, la subvention régionale a été totalement supprimée, ce qui finira inévitablement par avoir un impact financier pour les familles », conclut le communiqué de presse conjoint aux élus des parents et des personnels au conseil d'administration du lycée Le Dantec.

Si ce choix politique de la Région concerne tous les lycées, les problèmes budgétaires propres à Félix-Le Dantec pourraient bien devenir communs à d'autres établissements coss-tarmoricains...

Céline MARTIN.